

Formada por la triple A

Líderes antisandinistas se cobijan bajo la UNO

Por George Gedda

WASHINGTON, JUNIO, (AP).- Tres líderes opositores nicaragüenses se han unido en una nueva organización que propugna la reconciliación nacional mediante la desmilitarización del país y el establecimiento de una "democracia genuina", según un documento no publicado.

La formación de la "Unidad Nicaragüense Opositora" fue acompañada por un documento de cuatro páginas que delinean las medidas que el grupo tomaría para la reconciliación nacional, el pluralismo político y la recuperación económica mediante un nuevo "pacto social".

El documento fue preparado por Adolfo Calero, jefe del principal grupo insurgente nicaragüense; Arturo Cruz, un ex-embajador sandinista en Washington que rompió con el gobierno izquierdista en 1981; y Alfonso Robelo, que integró la Junta original de cinco miembros establecida después de la revolución de 1979.

Una copia del documento, fechado el lunes, fue entregada a la Associated Press.

El documento, que fue escrito en español, aparece destinado, en parte, a asegurar a los críticos de que la oposición es un genuino movimiento democrático con ideas progresivas.

El documento afirmó que la reconciliación nacional debería ser lograda, entre otras medidas, mediante la abolición de los denominados Tribunales Populares Antisomocistas y de la pena de muerte y la "disolución de las fuerzas armadas".

El documento también pidió la supremacía civil en Nicaragua, el auténtico pluralismo político y las elecciones libres con la participación de "todas las fuerzas políticas sin excepción".

Dijo que la transición a la democracia requiere la formación de un gobierno de reconciliación nacional que tendría como una de sus principales tareas la convocatoria de elecciones a una Asamblea Constituyente.

"Este gobierno de reconciliación no deberá prolongarse más allá de un año y durante este período todo proceso electoral será supervisado por organismos interamericanos", dijo el documento.

No dijo cómo el grupo planeaba reemplazar el gobierno sandinista con un gobierno de reconciliación nacional, diciendo sólo que la prioridad sería dada a una "solución política", en oposición al derribamiento del régimen existente.

El documento también pidió "participación igual" de trabajadores, agricultores, negociantes y profesionales como parte de un pacto social destinado a reavivar la economía del país.

Dijo que el gobierno postsandinista devolvería a los negociantes privados todas las actividades productivas que "estén en capacidad de realizar para el bien común".

Policía tica

Incautan cargamento bélico de Pastora

SAN JOSE, JUNIO, (AFP).- La policía judicial costarricense incautó un cargamento bélico en la zona norte del país, que sería destinado a las fuerzas de la antisandinista Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE).

El vocero de ARDE, José Dávila, confirmó a la AFP que un avión alquilado por su organización —en un lugar no preciso— tuvo problemas por el mal tiempo el domingo anterior y debió aterrizar de emergencia en una pista cos-

tarricense.

Agregó que el material que traía consistía en municiones, pero la policía costarricense aseguró haber incautado varios morteros, algunos cohetes tierra-aire, granadas de fragmentación, unos pocos fusiles y alrededor de 60.000 tiros para armas automáticas diversas.

Dávila explicó que las municiones fueron dejadas en la pista de aterrizaje por el piloto, pero que luego fueron capturadas por la policía nacional, "fuerza defensora del

principio de neutralidad" en asuntos bélicos.

Por otra parte, Dávila lamentó la ocupación perpetrada hoy por el ejército sandinista de la base que mantenían las fuerzas de ARDE en La Penca, al sur de Nicaragua.

Aseveró que sin embargo, las fuerzas de ARDE —cuyo máximo líder es Edén Pastora— iniciaron anoche mismo el hostigamiento contra La Penca, en un intento por recuperar esa importante base.

Indicó que, a pesar de la ofensiva sandinista por recuperar posiciones en el sur de Nicaragua, iniciada el 26 de mayo anterior, ARDE continúa controlando 90 Km. del Río San Juan y 10.000 Km. cuadrados de territorio nicaragüense.

Finalmente, informó que un contingente de ARDE, al mando del comandante Leonel, ocupó hoy la localidad de La Batea, departamento de Zelaya, ubicada a 140 Km. dentro del territorio nicaragüense.

CENSURADO EN LA PRENSA

12 - JUNIO - 85.